
104 2010.01 388 期

一位再次奉派到同一間國外教會的傳道人說：「我以為一年多

前我在台上的勉勵發生很大功效，後來才發覺當我『萬箭齊發』

時，左邊的信徒很高興，把箭擋向右邊，右邊的信徒也很高興，

認為是針對左邊講的，當然把箭擋往左邊；難怪剛開始我很受歡

迎，但我有預感，應該不會有第三次再來的機會了……」

另有位傳道人說：「傳道人的悲哀，就是大家忽略了傳道也

是人，也須要適時的『勉勵』提醒，但就是很少聽到些鼓勵的

話。」

誰願當「箭靶」？「我們卻是傳『釘十字架』（箭靶）的基

督；在猶太人為絆腳石，在外邦人為愚拙。」（林前一23）。而

我們卻往往自絆跌倒，自顯愚拙了。

「敢言」的傳道人在憂心神的教會裡的負責人時，可以「憑

愛心說誠實話」說：「什麼教務、總務、財務……有時真可惡！」；而信徒間

「膽敢」向聖職人員提出諍言說：「什麼傳道、長老、執事……，有些不也是

很屬世？」的「諫人」，均已是鳳毛麟角了（參：太二五26；提後四10）。

我很懷念那「愛我」的母親，在我剛懂事不久，有次在外邊受到委屈而

哭哭啼啼的跑回家向她訴冤時，她一句話也不說，就繃著臉命令我去牆角罰

跪……。當你正哭得更「悽慘」時，她只說：「別人無緣無故為什麼要欺負

你？還不先檢討自己，不然鞭子就要打下去了！」

一位「奶奶」，很高興的把去新加坡旅遊後帶回來的一角及五分硬幣放在

精緻的小盒內送給孫女，小女孩打開「寶盒」後不免失望一場……，奶奶：

「我告訴妳，我們是信主耶穌的人，以後妳如果有什麼不高興的事，千萬要

『角五』（台語：覺悟），主耶穌是很愛妳的。」

我們不是很「可惡」，我們只是缺少「覺悟」（來六4-5）；我們也不一

定很「屬世」，我們卻往往忽略了屬靈的「見識」（太二四45；腓一9）；受

點「指正」，感謝都還嫌來不及，勿讓「隱藏的驕傲」萌芽呀！

「務要傳道！無論得時不得時，總要專心，並用百般的忍耐，各樣的教

訓，責備人、警戒人、勸勉人。」（提後四2）；「聖靈向眾教會所說的話，

凡有耳的，就應當聽。」（啟二-三）                                
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凡有耳的，
    就應當聽！




